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Nueva alza de la luz

SEBASTIÁN GODOY BUSTOS 
PRESIDENTE CCHC ÑUBLE

La permisología y la incerteza jurídica 
han afectado al país, y en especial al sec-
tor construcción”

FRANK SAUERBAUM
DIPUTADO RN POR ÑUBLE

Es necesario que el ministerio de Desa-
rrollo Social pueda reevaluar con urgen-
cia el presupuesto de la ruta N-59”

Destacada
“Desarrollo regional”
Señor Director:

Ñuble Región, que creímos destinada a despegar, luce estancada. Informes sobre proyectos en evaluación, prometen 
lograrlo. El 2024 se aprobaron proyectos por usd1.150mm de inversión (promedio 2021-23 usd255mm). El 2025 a la fe-
cha, otros usd630mm. Gran Noticia! La inversión es germen de empleo, atracción de talento, crecimiento y desarrollo 
para todos.

Sin embargo, a diario leemos noticias preocupantes. La OCDE y FMI han advertido el impacto de la corrupción en 
el costo de proyectos y en la calidad de servicios en sectores claves. Hoy, funcionarios de salud venidos a narcos, ayer 
cohecho municipal por licitación led y administración de ctas ctes, nos llenan –con razón- de indignación. Pero estos 
titulares esconden una cierta hipocresía colectiva: justificar, con distintos argumentos, delitos de poca monta para sacar 
ventajas sin importar el daño generado: receptación, adulteración medidores de servicios básicos, ocultar información 
–o mentir- en compraventas, etc. Lo peor, delante de nuestros hijos.

Somos conscientes del salvoconducto moral que entregamos?  Erosionamos los cimientos de la confianza colectiva 
que es el motor del desarrollo. Sin ella, inversionistas huyen, planes estratégicos zozobran, empleos se evaporan.

No bastan proyectos aprobados, necesitamos que se ejecuten. Ñuble seguirá estancado si seguimos eligiendo nuestro 
beneficio personal por sobre las normas compartidas. Sin ética, el concepto “Desarrollo Regional” es retórica.

Patricio Danús del Canto

Aclara confusión en nombre de 
calle
Señor Director:

En vuestro diario de ayer se habla 
de la calle José Alcalde Amigo, que 
está hoy detrás del nuevo hospital 
regional.

Le debo aclarar que la calle se lla-
ma Alcalde Amigo, y corresponde al 
nombre de mi abuelo, José Amigo, 
quien fue alcalde de Chillán en dos 
oportunidades, en el siglo pasado. 
Las personas se confunden y creen 
que se trata de un señor de apellido 
Alcalde.

Gracias por poder aclarar esta 
situación.

Luis Amigo Larrea

Ataques de perros
Señor Director:

Situaciones de perros con tutor 
agrediendo a personas o a otros 
perros en lugares públicos han ge-
nerado preocupación en el último 
tiempo, llevando incluso a algunos 
municipios del país a evaluar pro-
hibir ciertas razas ¿Es un reflejo del 
estrés que vive la sociedad? ¿Es simpe 
irresponsabilidad de los dueños? 
¿O es por falta de socialización de 
las mascotas?

Los detonantes pueden ser múl-
tiples y sin duda cada caso tiene su 
particular explicación. Pero ante 
situaciones que se repiten con fre-
cuencia es relevante ir al origen.

En Chile ya hay más de 8 millones 
de perros, e independiente de su 
raza, todos poseen un componente 
afectivo, que si es bien estimulado 
desde edades tempranas, serán 
perros más preparados para evadir 
situaciones de estrés.

En ese sentido, el juego es fun-
damental, y constituye una de las 
maneras más eficaces, no solo para 
premiar un buen comportamiento, 
sino que para fomentar apego, respeto 
y cariño con nuestras mascotas.

El refuerzo positivo y constante 
también es un elemento diferen-
ciador, y una forma muy especial 
de llevar a la práctica la tenencia 
responsable, ya que permite a 
nuestros perros adquirir hábitos de 

comportamiento especiales.
En definitiva, directa o indirec-

tamente, situaciones como las que 
han acontecido en el último tiempo 
y que nadie quisiera repetir, son 
responsabilidad de los propios tuto-
res, quienes debieran implementar 
formas de tenencia responsable 
que incluyan refuerzos positivos y 
socialización.

Axel Haleby
Médico Veterinario

La Ley “Chao Bolsas Plásticas
Señor Director:

Este 3 de julio, en el marco del Día 
Internacional Sin Bolsas Plásticas, 
vale la pena hacernos una pregunta 
incómoda pero necesaria: ¿Estamos 
realmente cambiando nuestros 
hábitos de consumo o simplemente 
estamos cambiando el tipo de residuo 
que generamos?

La Ley “Chao Bolsas Plásticas” marcó 
un antes y un después en nuestra 
política ambiental. Se estima que 
entre 2018 y 2020 se han evitado más 
de 5 mil millones de bolsas plásticas 
según datos del MMA. Sin embargo, 
su implementación aún presenta 
brechas. Hoy seguimos viendo bolsas 
de un solo uso circulando en el comer-
cio —algunas incluso catalogadas 
como “ecoamigables”—, mientras 
que otras reutilizables no siempre 
cumplen con estándares reales de 
sostenibilidad.

Creemos que parte del problema 
radica en la falta de información 
tanto para usuarios como para las 
propias empresas. A ello se suma la 
falta de fiscalización por parte de los 
municipios y una legislación que, si 
bien fue pionera, no contempla el “fin 
de vida” de las bolsas reutilizables ni 
establece con claridad cómo identificar 
su componente fundamental.

Una transformación real exige 
educación ambiental, criterios nor-
mativos claros, marco de certificación 
transparente y accesible, así como 
infraestructura para el compostaje 
industrial y reciclaje. Es fundamental 
promover materiales innovadores y 
de bajo impacto.

No basta con reemplazar el plástico 

si seguimos reproduciendo los mismos 
patrones de consumo. La verdadera 
sostenibilidad implica cambiar há-
bitos, no solo envases.

Eliana Moreno
Cofundadora de Unibag

El desafío de Jeannette Jara
Señor Director:

El reciente triunfo de Jeannette Jara 
siembra dudas sobre la capacidad del 
progresismo para enfrentar con éxito 
a las candidaturas de la derecha en 
noviembre. ¿Qué debería hacer la 
candidata única del oficialismo? Es 
difícil ofrecer un recetario, pero el 
contexto entrega ciertas pautas.

En primer lugar, debería plantear 
un gobierno transversal de coalición. 
Esto no solo por el temor o rechazo 
que pueda suscitar la militancia de 
la exministra, sino por un motivo 
aritmético: hoy, la opción progresista 
es minoritaria y necesita convocar 
más allá de sus propias fronteras 
ideológicas.

En segundo lugar, la candidata debe 
evitar la trampa de la “cubanización” 
o “venezolización” de su campaña. 
Para ello, no basta con invocar el 
apego histórico del PC a nuestra 
institucionalidad democrática. El 
verdadero desafío es mostrar que el 
proyecto de las izquierdas chilenas 
es crítico y no es ni calco ni copia de 
otros procesos.

Por último, el programa de gobierno 
debe ser pragmático y centrarse en 
las urgencias ciudadanas. En este 
punto, Jara cuenta con dos ventajas: 
una cercanía horizontal genuina que 
puede servir de puente con esas ne-
cesidades, y experiencia ministerial 
concreta en políticas públicas de 
interés popular.

En síntesis, una propuesta plural, 
crítica y pragmática podría convertirse 
en una renovada luz de esperanza para 
una golpeada coalición de gobierno, 
que tal vez aún tenga margen para 
competir en una carrera que muchos 
creen ya definida.

Álvaro Muñoz Ferrer
Doctor en Filosofía

¡No, así apagada está bien!, nos sirve para acostarnos 
más temprano también...

Ñuble registra un 76% de avance en va-
cunación contra la influenza. Con el objetivo 
de reforzar la protección de la comunidad durante el 
invierno y posibles rebrotes en primavera, el Ministerio 
de Salud anunció la ampliación de la vacunación contra 
la influenza a toda la población general a partir del 1 de 
julio de 2025.

¿Ha sido beneficiado con el subsidio 
eléctrico?

5%
Sí

95%
No

06-07-1908 
Una fría tarde de julio de 1908 
la “magia” de la luz eléctrica 
iluminó la Plaza de  Armas y 
deslumbró a los chillanejos que 
se convocaron masivamente ese 
lunes 
para la inauguración de la nueva 
energía que venía a reemplazar 
al gas y a cambiar los hábitos 
domésticos y laborales de los 
habitantes de la ciudad. Con la 
banda del regimiento y copas de 
champaña para los asistentes, se 
desarrolló el acto que fue enca-
bezado por el intendente Ismael 
Martín Mieres. 
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